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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре подведены предварительные итоги единого дня голосования 
9 сентября на 31 избирательном участке Таймыра прошел единый день голосования. Как 

отметил председатель Таймырской территориальной избирательной комиссии №1 
Красноярского края Евгений Мойсюк: «Явка по муниципальному району составила 44,5%, что 
является хорошим показателем по региону в целом».  

По предварительным данным 58,4% таймырцев выбрали Александра Усса Губернатором 
Красноярского края. Подводя итоги дополнительных выборов в Законодательное Собрание 
Красноярского края по Таймырскому двухмандатному избирательному округу можно 
отметить, что победу одержал Алексей Дьяченко. За него проголосовали 39% таймырских 
избирателей.  

На выборах в депутаты Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов 
четвертого созыва по общетерриториальному избирательному округу   всероссийская 
политическая партия «Единая Россия» вышла вперед, набрав 41,2% голосов избирателей 
полуострова, на втором месте «ЛДПР» - 27,5% . 

«Таймыр» 
 
В школе поселка Усть-Порт открылся новый корпус для дошкольников 

В поселке Усть-Порт сельского поселения Караул торжественно открыли новый корпус 
средней школы для дошкольников. 

«Я рада, что теперь дети будут заниматься в уютном и современном здании, которое 
позволит моделировать воспитательные и образовательные процессы, – обратилась к 
собравшимся педагогам заместитель главы Таймыра по вопросам образования и культуры 
Татьяна Друппова. – Главное, чтобы у вас было солнечное настроение и вы передавали его 
детям». 

Затем Татьяна Александровна вручила директору Усть-Портовской средней школы 
Оксане Коломажиной символичный ключ, а детям и воспитателям дошкольного учреждения – 
подарки от главы Таймыра Сергея Ткаченко. 

Дошкольная группа расположена в отдельном здании и включает в себя две групповые 
комнаты, рассчитанные на 36 детей в возрасте от полутора лет. Также здесь есть 
многофункциональное помещение, которое может быть использовано для организации 
музыкальных и физкультурных занятий, проведения праздничных мероприятий, в качестве 
игровой комнаты. Позаботились взрослые и о досуге детей на свежем воздух: на участке, 
прилегающем к зданию дошкольной группы, установили игровой комплекс. 

«Таймырский Телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинцы услышали слово Патриарха 

10 сентября Дудинку посетил Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл. У 
Дудинского Свято-Введенского храма, куда он прибыл в сопровождении священства 
Красноярской епархии, Предстоятеля Русской Православной церкви встретили руководители 
города и района, а также представители славянского и пяти коренных народов Таймыра, 
которые поприветствовали его на родных языках и поблагодарили за визит.   
         После краткого посещения церкви Святейший обратился к собравшимся на Набережной 
площади горожанам с приветствием и благословением. В обращении к пастве Патриарх 
Кирилл высоко оценил достижения предшествующих поколений северян, которые в 
тяжелейших климатических условиях построили Дудинку и порт. Одним из важнейших 
событий  последнего времени он назвал появление в городе Свято-Введенской церкви и 
призвал северян крепко хранить православную веру и обращаться к Господу с молитвами о 
себе и своих близких. 
         Святейший поблагодарил представителей коренных этносов за теплую встречу и 
попросил малочисленные народы Таймыра хранить себя. «Вы драгоценны для России, вы 
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должны быть крепкими и сильными, продолжать свой род, расширять свои семьи, 
потому что присутствие народов России в тех местах, где они всегда жили, является 
огромным духовным и культурным достоянием нашего народа»,– подчеркнул Патриарх 
Кирилл.  
        Также Первосвятитель призвал дудинцев беречь своих детей и сохранять семейный 
очаг, а молодёжи – вести здоровый образ жизни – залог силы и благополучия людей, 
живущих на Севере. «Пусть Господь укрепляет вас в добром здравии и в крепкой вере, без 
которой жизнь наша становится слабой. Пусть Господь хранит вас! Радуюсь всех вас 
увидеть!», – сказал Патриарх Кирилл, завершая своё обращение к жителям Дудинки. 
         В дар Дудинскому Свято-Введенскому храму Предстоятель Русской Православной 
церкви преподнёс изображение Божией матери «Умиление». Своим указом за внимание к 
трудам на благо святой церкви он удостоил благочинного Таймырского округа Норильской 
епархии протоиерея Георгия Ицкова права ношения наперсного креста с украшениями. Визит 
Патриарха Кирилла в Дудинку завершился его встречей с юными северянами, которые 
подарили высокому гостю лукошки с северной ягодой – морошкой, голубикой и брусникой. 
Ответным подарком для ребят и представителей коренных народов Таймыра стали – книга 
«Жизнь в служении» и памятная медаль, выпущенные к 70-летнему юбилею Патриарха.      
 
В Дудинке развернулась осенняя торговля 

8 сентября на площади в районе рынка «Заполярник» открылась двенадцатая 
сельскохозяйственная ярмарка «Приметы осени». Программа ярмарочных гуляний 
стартовала в 11 часов. На импровизированной сцене артисты городского Дома культуры 
представили развлекательную программу, состоящую из  концертных номеров, а также 
конкурсов и викторин, победители которых получали в качестве награды плодоовощную 
продукцию, представленную на прилавках.  

В этом году для удовлетворения потребительского спроса товары на ярмарку завезли 
15 предпринимателей из Красноярского края, республики Хакасия и Омской области. Для 
реализации в Дудинку было доставлено 152 тонны груза:  по 10 тонн картофеля, капусты и 
лука, около 8 тонн моркови, 12 тонн мясной продукции, а также фрукты, различные сорта 
меда, варенья и прочие товары. Любителей сладкого порадовали 22 наименованиями 
кондитерских изделий, изготовленными в Красноярске, специально к открытию ярмарки. 
Палатку с различными полуфабрикатами представило  предприятие «Северный гурман» из 
Норильска.   

Ценовая политика традиционного осеннего праздника осталась неизменной – как и в 
прошлые годы, дудинцы могут заметно сэкономить при покупке овощей длительного хранения 
от сибирских аграриев. Так, стоимость моркови, свеклы, лука и капусты нового урожая 
практически на треть ниже, чем в городских магазинах. 

Организатором ежегодной ярмарки «Приметы осени» выступает муниципальное 
предприятие «Комплекс бытовых услуг». Посетить торговые ряды можно до 10 сентября. 
 
Дудинцы могут реструктуризировать задолженности 

Администрация города Дудинки предлагает горожанам, имеющим задолженности по 
неналоговым платежам перед городским бюджетом оформить соглашение на отсрочку или 
рассрочку по выплате задолженности.  Согласно соответствующему положению, принятому в 
апреле текущего года, юридические и физические лица, которые не имеют просроченных 
текущих и налоговых платежей могут реструктуризировать долги по арендной плате за 
муниципальное имущество и земельные участки, государственная собственность на которые 
не разграничена, а также по социальному и коммерческому найму жилого помещения, 
находящегося в собственности администрации города.  

Информацию о документах, необходимых для получения услуги можно получить в 
отделе земельных отношений, расположенном по адресу: ул. Матросова, д. 17, оф. 2, тел. 2-
75-32, 2-75-34, по будням с 9:00 до 13:00 и с 14:00 до 17:00, а также в отделе по управлению 
муниципальным имуществом по адресу: ул. Горького, д. 49, оф. 6, тел. 2-71-93, часы приема: 
вторник, четверг с 10:00 до 13:00 и с 14:00 до 17:00 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В Норильске появится Центр готового бизнеса и франчайзинга 
В Агентстве развития Норильска состоялась рабочая встреча, посвященная реализации 

проекта «Центр готового бизнеса и франчайзинга в городе Норильске». Здесь начинающие и 
действующие бизнесмены смогут получать разного рода поддержку.Специалисты АРН, на 
базе которого и будет работать центр, предоставят предпринимателям возможность выбрать 
из широкого перечня готового бизнеса и франшиз подходящую им модель. Как следствие, 
число действующих бизнесменов в Норильске должно увеличиться, вырастут и поступления в 
бюджет территории. Все это позволит создать комфортную среду для проживания и туризма, 
обеспечит норильчан услугами, товарами и сервисами, доступными жителям мировых 
центров. 

Франшиза – наиболее удобный и наименее рискованный способ начать свое дело, 
уверен исполнительный вице-президент Российской ассоциации франчайзинга Юрий 
Михайличенко, принимавший участие в рабочей встрече.Франчайзи получает от 
правообладателя франшизы четкие инструкции по ведению бизнеса, доступ к базе 
накопленных знаний. Предприятие, открытое по франшизе, означает высокое качество 
товаров и услуг, высокие стандарты ведения бизнеса, заявил московский эксперт и привел 
яркий пример: «Восемь лет назад в стране работало примерно 18,5 тысячи объектов, 
открытых по франшизам. На сегодня в России по франчайзингу работает 60 тысяч объектов». 
Тем, кто не хочет платить франчайзеру периодические роялти (выплаты за использование 
авторского права и интеллектуальной собственности), подойдет один из 22 существующих на 
сегодня видов готового бизнеса. Это, к примеру, пекарни, сыроварни, предприятия по 
изготовлению стройматериалов, фермы по выращиванию овощей и зелени и пр. 

«Центр готового бизнеса и франчайзинга Норильска – это пилотный проект в масштабах 
всей России, поскольку ориентирован сразу на две группы предпринимателей: тех, кто хочет 
работать по франшизе, и тех, кто желает приобрести готовый бизнес, но не хочет 
выплачивать периодические роялти», – подчеркнул Юрий Михайличенко. 

Реализация проекта началась в марте 2018-го и завершится, как ожидается, к концу 
года. 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин дал старт реализации «Серного проекта» на медном заводе в 
Норильске 

Сегодня в Норильске на площадке медного завода был дан старт реализации «Серного 
проекта», крупнейшей экологической инициативе «Норникеля», направленной на 
кардинальное улучшение окружающей среды в регионе. 

В торжественной церемонии приняли участие президент «Норникеля» Владимир 
Потанин и полномочный представитель президента РФ в Сибирском федеральном округе 
Сергей Меняйло. 

«Согласно тем планам, которые у нас есть и которые были поддержаны сначала 
президентом страны, а затем и закреплены в нормативных актах правительства, 2023 год – 
это срок, когда эта проблема будет решена, – отметил Потанин. – Реализация этого проекта 
позволит нам спокойно и открыто смотреть людям в глаза и гордиться тем, что сделано». 

«Если мы хотим развиваться, мы должны создавать нормальные условия для людей. То, 
что сегодня «Норникель» реализует такой масштабный проект, – это не только желание 
руководства компании, но и требование времени. Власть и бизнес готовы к решению 
экологических задач, потому что эти задачи непосредственно касаются наших жителей», – 
прокомментировал Сергей Меняйло. 

Реализация «Серного проекта» позволит «Норникелю» к 2023 году улавливать 1,5–1,7 
млн тонн диоксида серы в год. Из него будет производиться до 280 тыс. тонн элементной 
серы и до 5 млн тонн гипса ежегодно. 
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«Серный проект» предусматривает большой комплекс работ на двух 
металлургических заводах в Заполярном филиале компании – медном и Надеждинском. 
Сегодня проект стартовал на медном заводе, где «Норникель» модернизирует и расширяет 
производственные мощности по переработке отходящих сернистых газов в элементарную 
серу. Это позволит компании увеличить производство элементарной серы на медном заводе 
в 3,5 раза. 

Кроме того, на медном заводе будет закрыта часть вредного производства. 
Производство черновой меди будет сосредоточено за пределами городской черты Норильска 
– на Надеждинском заводе, который после закрытия никелевого завода стал центром 
никелевой плавки. На НМЗ компания строит новый комплекс непрерывного конвертирования 
медных штейнов. Таким образом, Надеждинский завод будет предприятием, где 
сосредоточен большой объем богатых диоксидом серы отходящих газов, которые будут 
утилизированы. Строительство на Надеждинском металлургическом заводе установки по 
утилизации – завершающий этап всего «Серного проекта». Из уловленного сернистого газа 
«Норникель» будет производить серную кислоту с последующей ее нейтрализацией 
известняком и производством гипса. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс продолжит работу над большими проектами 
Избранный губернатором Красноярского края Александр Усс заявил, что продолжит 

работать над большими проектами. 
По информации краевого избиркома, Усс на выборах губернатора Красноярского края 

набрал 60,19% голосов избирателей, его соперники Александр Лымпио («Справедливая 
Россия») и Егор Бондаренко (ЛДПР) набрали 23,34% и 12,32% голосов соответственно. Явка 
составила 28,94%. 

“На прошлой неделе еще назначил заседание президиума правительства. В повестке 
конкретные текущие вопросы — итоги северного завоза, ход уборочной и ряд тем 
социального плана. Что касается наших больших планов, они хорошо известны. Я излагал их 
в своих выступлениях, интервью. Мои идеи по будущему края, города не были абстрактными. 
Именно над их реализацией я буду работать. 

В декабре 2017 года Усс заявил о возможности создания Енисейской экономической 
зоны на территории Красноярского края и соседних Тувы и Хакасии, руководство которых 
поддержало эту идею. При этом речь идет не об административном объединении, а о 
налаживании межрегионального экономического взаимодействия. 

В феврале 2018 года после визита президента РФ Владимира Путина в Красноярск Усс 
сообщил, что глава государства поддержал планы создания Енисейской экономической зоны. 
Суммарные инвестиции в проект оцениваются в 500 миллиардов рублей. 

РИА Новости 
 

Александр Усс выиграл выборы губернатора Красноярского края 
Губернатором Красноярского края стал Александр Усс. На прошедших 9 сентября 2018 

года выборах он набрал 60,19 % голосов избирателей региона при явке 28,94 %. Об этом 
рассказал глава крайизбиркома Алексей Подушкин. 

Вторым оказался либерал-демократ Егор Бондаренко, набравший 23,34 % голосов, а 
третьим — Александр Лымпио от «Справедливой России» с 12,32 %. 

«Я ожидал ,что выборы пройдут так, как это и случилось, — заявил на встрече с прессой 
Александр Усс, — все наши планы хорошо известны и не являются какой-то абстрактной 
идеей. Я их озвучивал, когда еще исполнял обязанности губернатора, и они остаются в силе. 
Их реализацией мы и займемся». 

До своей победы на выборах Александр Усс управлял краем в качестве временно 
исполняющего обязанности чуть менее года. На эту должность его назначил президент 
России Владимир Путин, после отставки прежнего главы региона Виктора Толоконского. 
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В качестве кандидата Усса выдвинули на заседании регионального политсовета 
«Единой России» в мае 2018 года, вместе с библиотекарем и секретарем первичного 
отделения партии деревни Скрипачи Шарыповского района Красноярского края Верой 
Наумовой. На состоявшихся позже праймериз Усс набрал большее количество голосов и 
пошел на выборы. 

Это была уже вторая губернаторская кампания в жизни Усса. Первую, в 2002 году, он 
проиграл Александру Хлопонину, после чего вернулся на пост спикера Законодательного 
Собрания региона, который занимал с 1998 года. 

Помимо губернатора края красноярцы вчера выбирали и депутатов Горсовета 
Красноярска. Всего в красноярский городской Совет депутатов избирается 36 человек — 18 
из них по партийным спискам, еще 18 по одномандатным округам. В голосовании по 
партспискам победу одержала ЛДПР, набрав более 28 % голосов против 26 % у партии 
власти. По одномандатным округам 11 мест у «Единой России», 4 места у ЛДПР, 2 у КПРФ, 
одно у «Справедливой России». 

Newslab.ru 
 

Александру Уссу выбрали замену в Законодательное Собрание. В Законодательном 
Собрании Красноярского края появились два новых депутата. 

Одновременно с выборами губернатора Красноярского края и депутатов Горсовета, в 
двух округах прошли выборы депутатов Законодательного Собрания. 

Александра Усса в депутатском кресле заменит 63-летний генеральный директор 
«Научно-производственного предприятия «Радиосвязь» Ринат Галеев. Он представляет 
партию «Единая Россия» и, по предварительным данным, набрал 6631 голос. Это на 2771 
голос больше, чем у его ближайшего конкурента — представителя «КПРФ» Игоря Сорокина. 

Второй депутат, за которого избиратели голосовали 9 сентября, будет представлять в 
Законодательном Собрании края Таймыр. Избиратели отдали свои голоса за Алексея 
Дьяченко — директора Красноярского представительства «Норильского никеля». Ближайшего 
конкурента, представителя партии «КПРФ» Стэллу Кох, он обогнал на 1568 голосов. 

Напомним, основные выборы в Законодательное Собрание Красноярского края 
проходили в 2016 году. Жители региона выбрали 52 депутата. В прошлом году парламент 
покинул Александр Усс, который стал врио губернатора Красноярского края. В этом году 
Законодательное Собрание лишилось еще двух депутатов — представлявший Таймыр 70-
летний Николай Фокин умер 3 июня, а 29 августа скончался руководитель краевого отделения 
«Справедливой России» Николай Трикман. 

Newslab.ru 
 

В Красноярске прошел митинг против пенсионной реформы 
Акция собрала множество людей — судя по фотографиям, практически вся площадь 

была заполнена митингующими. 
Сегодня днем на Красной площади в Красноярске прошел митинг против повышения 

пенсионного возраста. Акция собрала множество людей — судя по фото, практически вся 
площадь была заполнена митингующими. 

Собравшиеся красноярцы выразили своё недовольство планами правительства 
повысить пенсионный возраст всем россиянам. Напомним, что, согласно реформе, мужчинам 
придется работать до 65 лет, женщинам — до 60. Причем в первоначальном варианте 
женщинам хотели повысить пенсионный возраст до 63 лет, но президент страны Владимир 
Путин его чуть скорректировал. 

Отметим, что пенсионная реформа уже несколько месяцев вызывает бурные дебаты в 
российском обществе. В Красноярске с начала августа проходит сбор подписей против этой 
реформы. Сегодня, в день выборов губернатора края и депутатов Горсовета, подписаться 
против пенсионной реформы можно на избирательных участках. В сентябре активисты все 
собранные подписи передадут в Госдуму депутату Сергею Натарову — единственному 
красноярскому депутату, голосовавшему против повышения пенсионного возраста. 

 Newslab.ru 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

В Красноярском крае подорожало образование и отдых  
 В июле годовая инфляция в Красноярском крае составила 2,4% (общероссийский 

показатель равен 2,5%). А годом ранее — в июле 2017 года этот показатель в регионе 
составлял 3,2%.  

   Среди продуктов по сравнению с июлем прошлого года подешевел сахар на 13,5%, 
мука — на 4,1%, овощи — на 3,3%, при этом выросли цены на яйца на 7,8%, молоко и 
молочную продукцию на 3,3%, рассказали в пресс-службе отделения по Красноярскому краю 
Сибирского главного управления Центрального банка Российской Федерации. 

  «Низкая инфляция в сегменте продовольственных товаров сформировалась в крае, 
прежде всего, из-за удешевления сельскохозяйственной продукции. Также на замедление 
роста цен повлияли большие объемы предложения со стороны региональных 
производителей растительного масла, круп, свинины, мясных субпродуктов, хлеба, колбас, 
сыров, — говорит управляющий Отделением Красноярск Сибирского ГУ Банка России Сергей 
Журавлев. 

 «Низкая инфляция в сегменте продовольственных товаров сформировалась в крае, 
прежде всего, из-за удешевления сельскохозяйственной продукции. Также на замедление 
роста цен повлияли большие объемы предложения со стороны региональных 
производителей растительного масла, круп, свинины, мясных субпродуктов, хлеба, колбас, 
сыров, — говорит управляющий Отделением Красноярск Сибирского ГУ Банка России Сергей 
Журавлев. 

 Непродовольственные товары за год подорожали на 3,3%, а услуги — на 2,7%. Среди 
непродовольственных товаров заметно подорожало моторное топливо. Так, стоимость 
бензина марки АИ-92 в июле 2018-го по отношению к июлю 2017-го увеличилась на 13,1%, 
марки АИ-95 — на 13,6%. 

 Уменьшение акцизов на бензин с 1 июля 2018 года и стабилизация цен на топливо 
остаются главными факторами, которые сегодня учитывают в своей работе краевые 
компании. 85% опрошенных нами в июле предприятий не планируют повышать цены на свою 
продукцию в ближайшие три месяца, о противоположном намерении заявило менее 10% от 
числа опрошенных, — рассказал Сергей Журавлев. 

В сфере услуг по сравнению с июлем 2017 года заметно подорожало образование (на 
24,3%). Возросла также стоимость услуг, связанных с туризмом и отдыхом. При этом 
снизилась стоимость услуг банков на 4,9%, страховых организаций — на 0,5%, авиаперелеты 
подешевели на 0,9%, а проезд на поездах дальнего следования – на 0,3%. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путину предложили потратить 1,9 трлн рублей на удержание людей на Дальнем 
Востоке   

Президенту России Владимиру Путину предложили новые меры для того, чтобы 
остановить отток населения с Дальнего Востока - они обойдутся почти в 1,9 трлн руб.  
Льготных режимов для инвесторов для этого оказалось недостаточно, нужно значительное 
улучшение социальной инфраструктуры в макрорегионе, пишет «Коммерсантъ» со ссылкой 
на доклад Госсовета, представленный президенту перед открытием Восточного 
экономического форума во Владивостоке.  

Авторы доклада считают, что без дополнительных мер невозможно реализовать 
демографическую часть майского указа, и в 2025 году население Дальнего Востока снизится с 
6,165 млн человек в 2017 году до 6,048 млн.  

Чтобы удержать в регионе или привлечь в него 452 000 человек, авторы доклада 
предлагают потратить дополнительно 369,5 млрд руб. на повышение рождаемости 
(строительство инфраструктуры и субсидирование ипотечных ставок), 247,2 млрд руб. на 
снижение смертности, 186,3 млрд руб. на нацпроект по образованию, 217,3 млрд руб. на 
экологические меры. «Помимо этого на поддержку малого и среднего предпринимательства 
запрошено 27,9 млрд руб., на повышение доли экспорта — 145,8 млрд руб., на цифровую 
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экономику (преимущественно развитие телекоммуникационной инфраструктуры) — 
56,5 млрд руб», - пишет газета. Все эти затраты включаются в существующие нацпроекты.  

Отдельно запрошено 646,9 млрд руб. на улучшение жилищных условий, причем часть 
этих денег предполагается потратить на наемный жилищный фонд, утверждает 
«Коммерсантъ».  

Восточный экономический форум во Владивостоке открылся 11 сентября. Его главным 
событием будет пленарное заседание 12 сентября с участием Владимира Путина, 
председателя КНР Си Цзиньпина, премьер-министра Японии Синдзо Абэ, президента 
Монголии Халтмаагийна Баттулги и премьер-министра Южной Кореи Ли Нак Ёна. 

Ведомости 
 

Медведев назвал достойными результаты "Единой России" на выборах в регионах 
Премьер РФ, председатель "Единой России" Дмитрий Медведев доволен результатом 

партии на выборах в единый день голосования 9 сентября. 
"На мой взгляд, для партии он вполне достойный, партия выступила стабильно", - сказал 

лидер единороссов на селекторном совещании в центральном офисе партии с 
региональными отделениями. 

Медведев отметил, что, по предварительным данным, "Единая Россия" сохраняет 
лидерство практически во всех законодательных органах тех субъектов, где проходили 
выборы. "Также, на мой взгляд, вполне успешно выступили кандидаты на должности высших 
должностных лиц субъектов федерации, которые были выдвинуты нашей партией или 
поддержаны нашей партией", - добавил премьер-министр. 

Медведев отметил, что избирательная кампания проходила в сложных условиях, в том 
числе из-за дискуссии вокруг изменений пенсионного законодательства. По его словам, 
"Единая Россия" "с открытым забралом" обсуждала с экспертами и обычными гражданами 
самые важные вопросы, в том числе вопросы изменения пенсионного законодательства. 

"Это, безусловно, повышало накал избирательной кампании и накал политической 
борьбы", - добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

Минфин назвал невозможным выравнивание бюджетов всех регионов России   
Выравнивание бюджетной обеспеченности российских регионов потребовало бы 

централизации на федеральном уровне до 80% всех их доходов, что было бы неэффективно 
и невозможно, заявил первый замминистра финансов Леонид Горнин в интервью «РИА 
Новости».  

 «Для того чтобы убрать всю неравномерность, чтобы у нас бюджетная обеспеченность 
регионов с учетом всех факторов и различий была одинаковой, нам нужно было бы 
централизовать до 80% всех доходных источников на федеральном уровне с последующим 
перераспределением. Это неэффективно и невозможно», – сказал Горнин.  

 Замминистра отметил, что неравномерная обеспеченность регионов проистекает из 
того, что и производительные силы, и полезные ископаемые распределены неравномерно. До 
выравнивания, которое проводит Минфин через межбюджетные трансферты, она 
различается более чем в десять раз, а после выравнивания этот показатель доводится до 2,6 
раза, сказал Горнин.  

Сильную дифференциацию по бюджетной обеспеченности в основном дает налог на 
прибыль, указывает Горнин. С 2017 г. правительство перераспределило сборы по налогу на 
прибыль в пользу федерального центра – с 2 до 3 процентного пункта (п. п.) от общей ставки 
в 20%. Централизованный 1 п. п. сборов в этом году составил 36 млрд руб. По словам 
Горнина, эти средства были перераспределены между регионами с невысоким уровнем 
налогового потенциала, а также частично возвращены регионам, не получающим 
федеральных дотаций. 

Ведомости 
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Названы регионы с самыми высокими зарплатами 
. Самые высокие зарплаты по стране зафиксированы на севере и в Москве, сообщает 

"Российская газета" со ссылкой на данные Росстата за полугодие. 
Больше всего получают жители Ямало-Ненецкого автономного округа — в среднем 

100617 рублей. На Чукотке средняя зарплата составила 98291 рубль, в Москве — 82471 
рубль. При этом средний заработок по стране равняется 42555 рублям. 

Самые маленькие зарплаты — у жителей Алтайского края (24402 рубля). В районе 24 
тысяч также зарабатывают в Чечне, Карачаево-Черкесии и в Ивановской области. 

По статистике, самой прибыльной отраслью оказалась сфера воздушного и космического 
транспорта — там зарабатывают 161,7 тысячи в месяц. Нефтяникам и газовикам в среднем 
платят по 123 тысячи рублей. 

Меньше всего оплачивается работа специалистов, которые шьют одежду — они 
получают 20,8 тысячи рублей в месяц, отмечает газета. 

Как свидетельствуют результаты исследования РИА Новости, лидерами по самому 
низкому уровню безработицы и быстрому трудоустройству стали Москва, Санкт-Петербург, 
Московская область, Ханты-Мансийский автономный округ и Татарстан. Противоположная 
ситуация сложилась в Ингушетии, Туве, Карачаево-Черкесии, Чечне, на Алтае, в Северной 
Осетии и Кабардино-Балкарии. 

РИА Новости 
 

Эксперты назвали главных пострадавших от майских указов Путина 
Майские указы президента России Владимира Путина от 2012 года в начале текущего 

года в целом близки к выполнению в части роста зарплат бюджетников — но отдельные 
категории работников бюджетной сферы оказались пострадавшими, следует из сентябрьского 
мониторинга экономической ситуации в России экспертов РАНХиГС. 

Сильнее всего в ходе реализации майского указа пострадал медицинский персонал, 
численность которого за 5 лет (2013 — 2018 гг.) снизилась с 687 000 до 299 000 человек, и в 
меньшей степени средний, отмечают эксперты. Численность врачей снизилась лишь на 3%. 
        Фактически численность младшего медперсонала снижалась, чтобы не платить этим 
работникам повышенные зарплаты, следует из документа. 

«В 2013—2018 гг. в организациях здравоохранения активно применялась практика 
перевода младшего медперсонала на должности уборщиц, хотя их обязанности в результате 
перевода на новую должность не менялись или их функции отдавались на аутсорсинг… В 
результате эта категория занятых не только оказалась исключенной из сферы действия 
майских указов, но и лишилась различных льгот, которые полагаются медицинским 
работникам: сокращенной продолжительности рабочей недели и дополнительного 
оплачиваемого отпуска», — пишут эксперты. Часть обязанностей мог взять на себя средний 
медперсонал. 

К таким перекосам привел сам майский указ, установивший единую минимальную 
границу заработных плат для обеих групп медицинского персонала. 

«Поэтому в условиях ограниченного фонда оплаты труда организации здравоохранения 
смогли довести зарплаты среднего медицинского персонала до целевого уровня, оставив 
большую их часть на рабочих местах, тогда как младший персонал был либо уволен, либо 
переведен на другие рабочие места, не отмеченные в указе», — пишут экономисты. 

От реформы оплаты труда в бюджетной сфере выиграли в основном работники 
школьного и дошкольного образования, а также врачи, резюмируют эксперты РАНХиГС. 

Ведомости 
 
Финансирование пособия на третьего ребенка в РФ вырастет на 20 млрд рублей 

Об этом заявил в понедельник глава Минтруда Максим Топилин на заседании 
президиума Госсовета РФ. "Со следующего года мы переходим на другой уровень 
софинансирования. Если раньше регионы финансировали 70% от этой выплаты, а 30% - 
Федерация, то со следующего года Федерация берет на себя 70% этой выплаты. Поддержка 
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увеличивается со следующего года по демографическим мерам на третьего ребенка 
на 20 млрд руб. из федерального бюджета", - отметил Топилин. 

С 2018 г. изменен критерий участия регионов в программе по поддержке многодетных 
семей. Если до 2017 г. в ней участвовали 50 субъектов, где рождаемость была ниже средней 
по России, то с 2018 г. значение суммарного коэффициента рождаемости (среднее число 
рождений у одной женщины) увеличено до двух. Таким образом, участниками программы 
стали Республики Башкортостан, Калмыкия, Удмуртия, Северная Осетия - Алания, 
Астраханская, Иркутская, Омская, Свердловская, Челябинская области и Пермский край. 

Размер ежемесячной выплаты на третьего ребенка устанавливается в субъекте с учетом 
величины регионального прожиточного минимума для детей. В 2017 г. в среднем по России 
он составлял 10 тыс. руб. в месяц. В Чукотском автономном округе он самый высокий в 
стране и составляет 22 тыс. руб., самый низкий - в Белгородской области - чуть более 8 тыс. 
руб. 

"Вести.Экономика" 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Вершки и корешки России. Власть – в золоте, народ – в осажденной крепости 
Когда наш президент в Тегеране встречался с лидерами Ирана и Турции, глава 

Центробанка Эльвира Набиуллина в Вашингтоне встречалась с директором-распорядителем 
МВФ Кристин Лагард. В обычное время в этом всем не было бы ничего странного. У большой 
страны – обширная международная повестка, поэтому международную политику 
осуществляют самые разные люди, представляющие разные ведомства. 

Однако в сегодняшнем положении дел для России не осталось ничего обычного. 
Кампания ее изоляции с каждым днем усиливает обороты. То и дело говорится о новых 
пакетах санкций. Против нас выдвигаются все более масштабные обвинение, при этом 
старые никуда не исчезают, а лишь служат подтверждением новых. 

Наша пресса, работая на внутреннюю аудиторию, часто выбирает какой-то 
легкомысленно-насмешливый тон при разговоре об этих вещах, хотя ничего веселого в 
происходящем нет. Наши официальные лица позволяют себе ерничать и кривляться. 
Представитель МИДа Мария Захарова напяливает белый халат, считая, видимо, такой 
маскарад убедительным. «Наши западные партнеры сошли с ума, теперь им требуется 
мидсестра!» А теперь представьте, как это все должно выглядеть со стороны. Представьте, 
что глава МИД Украины Климкин нарядился в доктора и заявил, что будет лечить Россию… 

То есть наше положение всё тяжелее, а мы предъявляем миру ерничанье и ужимки. Нас 
изолируют не только в политической и экономической сфере, но и в области культуры, 
спорта, сотрудничества правоохранительных органов и спецслужб. Под угрозой уже и 
религия, что совершенно новый фактор… 

Дело давно перестало касаться одних наших элит. Если вы программист и поехали 
отдыхать в Таиланд, вас там запросто могут арестовать как кремлевского хакера и выдать 
США. Будете сидеть там двадцать лет, и никто вам не поможет. Если вы журналист, вас могут 
обвинить в подрывной деятельности. Если когда вы в чужой стране осматриваете 
достопримечательности, произошел некий инцидент, ваши фотографии и имена могут обойти 
все мировые СМИ – и доказывай потом, что не верблюд. Захватывают наших моряков, 
убивают наших послов, сажают наших представителей… 

По-моему, давно должно быть не до смеха. Вряд ли со времен реальной западной 
интервенции революционных лет мы сталкивались с подобной атакой на нашу страну. Да и 
тогда демонизировали только большевиков. А сегодня уже можно говорить о превращении 
русских в новых евреев двадцать первого века. На нас уже практически не распространяются 
никакие правила политкорректности, никакие правила приличия. 

В такой ситуации визит госпожи Набиуллиной в Вашингтон выглядит, мягко говоря, 
неуместно. Весь Запад вроде как сплачивается в борьбе с режимом Путина, но при этом 
госпожу Набиуллину встречают на редкость тепло. Как свою. Как будто она никакого 
отношения не имеет к режиму Путина – и не он ее назначал. Абсурд еще и в том, что на 
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Западе хвалят главу нашего ЦБ за то, что хорошо справляется с вызовами. То есть по 
сути за то, как хорошо Набиуллина справляется с теми санкциями, которые Запад же на нас и 
накладывает. 

Наши люди прекрасно ощущают эту нелепую двойственность в поведении нашей элиты. 
С одной стороны, на нашей стране висит табличка «осаждённая крепость», а с другой – 
«открытая экономика» и «проходной двор». 

До последнего времени нашей пропаганде удавалось сглаживать эти вопиющие 
противоречия. Нам объясняли, что экономика РФ слишком слаба и зависима, поэтому 
приходится лавировать, идти на уступки, сглаживать остроту конфронтации, искать на Западе 
силы, на которые можно опереться, отстаивая свой собственный суверенитет. Но события 
минувшего лета показали, что никаких противоречий в политике Кремля особо и нет. Есть 
вершки и есть корешки. Для всего общества – осаждённая крепость и затянутые пояса, а для 
элиты – открытая экономика, счета в оффшорах и аплодисменты в Вашингтоне. 

Раз обществу так мил патриотизм и национальный суверенитет, то пусть оно его и 
оплачивает. Элитам милы совсем другие вещи. Они за них готовы платить часто и много, но 
касса не находится на территории Российской Федерации. 

При этом, судя по нашей пропаганде, власти считают, что необходимую мобилизацию 
общества будет обеспечивать Запад своим нарастающим давлением. Все убытки от нашей 
внешней политики лягут на плечи населения, а вот прибыли, буде такие появятся, 
распределит между собой узкая группа лиц. За поддержку линии партии обществу положена 
награда: оптимизация сельских школ и больниц, повышение пенсионного возраста, новые 
налоги и сборы, ослабление рубля. 

Мы, может, и плывем все вместе на одном корабле. Но там есть первый класс – и есть 
третий. Теоретически должен был бы существовать и второй, но как-то ему не особо места 
находятся. Пока внизу задыхаются, сидя друг на друге, наверху наслаждаются видами, 
коктейлями и мимолетными романами. Но если начнем тонуть, потому что капитан не 
заметил айсберг, то тут уж, извините, тонуть будем все вместе. Да и то, с верхних палуб до 
шлюпок добраться проще. 

Однако такая конфигурация дел приводит к обратному эффекту. Общество – это все-
таки не армия, чтобы по любому сигналу тревоги бежать и строиться на плацу. Как только 
люди начали осознавать, что все масштабные проекты последнего времени никак не связаны 
с их насущными интересами, в обществе стало происходить натуральная демобилизация. 

Есть ли обычному человеку дело до того, будет построен Северный поток-2 или нет – 
если это никак его не касается и никак не влияет на его жизнь? Мало того, что это проект с 
большим сроком окупаемости, что он скорее политический, чем экономический – так ведь и 
внукам ничего от него не обломится. Все деньги будут санированы и выведены за рубеж. 

Если людям постоянно внушать, что они должны сами решать свои проблемы, что 
обращаться к государству бессмысленно – люди рано или поздно смирятся с этим. Начнут 
решать все сами за себя, как это уже и делают зачастую. Но тогда и проблемы государства их 
тоже больше не касаются. Советуете нам не ныть? Но и вы тогда не нойте, если что. И 
снимите с вашего телевизора ваши бесконечные ток-шоу. Какое нам дело, кого там хотят 
судить в Гааге, кого не пускают в США, у кого арестовали счета? Мы сами по себе – и вы сами 
по себе. 

Возможно, нашу элиту такое положение дел как раз и устраивает. Тогда она действует 
совершенно верно и грамотно. Но если вдруг не устраивает, то думать об этом надо было 
раньше. 

    publizist.ru 
 

Андрей Нальгин: чем грозит режиму уход граждан во «внутреннюю оппозицию» 
При уходе большинства населения во внутреннюю оппозицию, пусть даже самую 

молчаливую, власть лишается над ним контроля – так уже было в СССР 
Каюсь, в это воскресенье немного пособил московскому мэру Сергею Собянину – сходил 

на выборы, повысил явку, сыграл власти на руку. За кого проголосовал, впрочем, это другой 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

12 

вопрос, и не самый важный. Но был на полупустом избирательном участке минут за 
пять до его закрытия и собственными глазами увидел тако-о-о-ое… 

Уставшая и немного сердитая сотрудница участкового избиркома отчего-то долго-долго 
не могла найти мою фамилию в списке избирателей по месту регистрации. Всё листала и 
листала огромный фолиант, и я видел, как много пустых клеточек в этом гроссбухе выданных 
бюллетеней. На каждой странице из 20 строк лишь на 4-5 стояли подписи избирателей, на 
остальных сияла пустота. 

Что как бы намекает на показатель явки в 20-25%. Меж тем телевизор говорит о трети 
проголосовавших в Москве. Возможно, за счёт столичных сизо и воинских частей, где в 
электоральных процедурах участвует почти 100% контингента. 

Как бы то ни было, явка провалена. Ведь 30% принявших участие в нынешних выборах – 
это заметно меньше, чем пять лет назад, когда конкуренцию Сергею Собянину составлял 
видный оппозиционер Алексей Навальный. И вдвое ниже, чем в марте нынешнего года, когда 
столица, как и вся страна, выбирала Владимира Путина. То есть, большинство москвичей 
нынешние выборы проигнорировали, несмотря на продлённое время голосования и другие 
попытки повысить пресловутую явку. 

С другой стороны, проигнорировали горожане и несогласованный оппозиционный митинг 
против пенсионной реформы. От двух до пяти тысяч человек пришли в воскресенье на 
Тверскую, дав записным либералам новый повод порассуждать о слитом протесте и 
бессмертном рабстве. Собственно, удручающе низкая явка на эти протестные акции была 
отмечена по всей стране, и если бы не очередная клоунада Владимира Жириновского в 
Москве, да не винтилово мальчика в Санкт-Петербурге, новостникам и вовсе не о чем было 
бы рассказать про нынешний демарш оппозиции. 

Короче, Россия глухо замкнулась в себе, уйдя во внутренний, равнодушный, пассивный 
протест всему, когда не тянет ни голосовать, ни митинговать. Когда мелкие личные заботы 
представляются намного более насущными и важными, чем демократические процедуры или 
уличные акции, от которых в равной степени воротит. 

Такая вот внутренняя оппозиция Режиму. Сугубо мирная и практически невидимая. Нет в 
ней и тени массовых митингов конца 1980-х, немирных шествий начала 1990-х, стучащих 
касок 1998-го, пенсионных акций против монетизации льгот начала 2000-х… И даже недавних 
оккупаев и прогулок тоже нет. 

Казалось бы, это лучший для власти предержащий расклад. Можно говорить о 
поддержке по умолчанию. Можно трубить о победах на выборах. Можно дальше без помех 
гнуть свою линию и дербанить, дербанить, дербанить дальше съёживающиеся, как 
шагреневую кожу, государственные финансы и суверенные фонды. Можно чувствовать себя 
уверенно и спать спокойно. 

Но есть в этом одна загвоздка. При уходе большинства населения во внутреннюю 
оппозицию, пусть даже самую молчаливую, власть лишается над ним контроля. Сигналы 
извне уже не воспринимаются им адекватно, и что происходит в этом «чёрном ящике», какие 
скрытые идут в нём процессы, становится неразрешимой загадкой. А потом, внезапно у 
закрытого наглухо котла однажды срывает крышку… 

Ведь все помнят, чем такой массовый исход во внутреннюю оппозицию партийному 
всевластию закончился для бывшего СССР? 

«Новые Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 11.09.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69,87  ▲ 0, 84 

EUR 80,67  ▲ 0, 31 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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